

Los 19 colectivos alaveses dedicados a las deficiencias, discapacidades, minusvalías y enfermedades crónicas agrupados en la Federación Vicente Abreu salieron ayer a la calle para celebrar la quinta edición del Día de las Asociaciones. Un evento que contó con exposiciones de trabajos manuales, el espectáculo del grupo de rock Los superligeros, juegos didácticos, la actuación del coro de la Once, cassetas informativas de cada colectivo, partidos de pelota en el frontón de Los Fueros, animación de calle e hinchables y talleres en la Plaza Nueva.

## Una mirada solidaria

La Federación Vicente Abreu celebra una jornada de puertas abiertas en el centro de Gasteiz con cassetas informativas y animación callejera

AMAIA GONZÁLEZ Gasteiz

La Federación Vicente Abreu, que engloba a 19 colectivos de personas afectadas por enfermedades crónicas, degenerativas, discapacidades y deficiencias, celebró ayer, después de una semana de actividades, el Día de las Asociaciones. Un evento que pretende cada año tener un eco social e institucional. Esta jornada, que tiene el objetivo de darse a conocer entre los gasteiztarras, contó con exposiciones de trabajos manuales, la animación musical del grupo de rock Los superligeros, juegos didácticos, el coro de la Once, cassetas informativas de cada colectivo, partidos de pelota en el frontón de a plaza de los Fueros, animación de calle, talleres de dibujo para los niños y un castillo hinchable en la Plaza Nueva.

Cientos de personas se acercaron a las cassetas informativas en las que los representantes de cada asociación explicaron en qué consiste cada agrupación y cuál es su línea de trabajo.

“La diabetes es una dolencia muy corriente, que afecta a más de 6.000 alaveses y a otros tantos que no lo saben. Sin embargo, todavía cada año hay muchas personas que se acercan y se sor-

prenden al saber que existimos”, manifestó Rocio Sancha, administrativa de ADA (Asociación de Diabéticos de Álava).

Si una característica común comparten todas las agrupaciones, ésta es la lucha por mejorar la calidad de vida de los afectados por cualquier dolencia o discapacidad. Esta reivindicación se traduce en múltiples cuestiones que van desde la incorporación al trabajo, la solicitud de inversiones que aseguren avances científicos, el apoyo psicológico para las familias, la implicación institucional y la concienciación social.

### En el lugar del otro

Nadie está exento de padecer una enfermedad o vivirla a través de un familiar cercano, por ello las asociaciones pretendieron en este día que, además, se enmarca en el Año Internacional de la Discapacidad, invitar a la sociedad a mirar de forma solidaria.

No todas las dolencias tienen cura, algunas incluso van degenerando, como es el caso del Alzheimer. Muchas afecciones se palian con cuidados sencillos y un tratamiento efectivo, pero en otros casos sólo quedan el cariño y el apoyo para hacer frente al deterioro. Esto es algo que saben



Un grupo de niños observa los talleres de globos frente a las carpas informativas

INIGO SALAS



Cientos de gasteiztarras recogieron folletos informativos

INIGO SALAS

El evento contó con talleres didácticos y la actuación del grupo de rock Los Superligeros

Cientos de gasteiztarras acudieron a las cassetas informativas para conocer las asociaciones

Cuidadores de Ancianos). Etxazarreta recalcó, además, que en el caso del cuidador, “no existe un reconocimiento social y aún falta mucho trabajo para lograrlo”.

Ponerse en el lugar de una persona discapacitada no es sencillo, por ello, los representantes de Itzaropena, invitaban a los visitantes a probarse unas gafas de simulación para ver lo que siente un afectado de cataratas, de degeneración macular o retinosis pigmentaria. Además, ofrecían un antifaz y un bastón a todo aquel que se atreviese a comprobar cómo se vive en la oscuridad.

muy bien los socios de estos colectivos, que nacieron en su mayoría a principios de los ochenta. “También es un día reivindicativo, porque muchos estamos aún a la espera de que la Diputación nos conteste acerca de las sub-

venciones. Los políticos aprovechan la campaña para pasear por aquí y pronunciar palabras bonitas, pero luego con los votos en la mano se olvidan de nosotros”, indicó Pilar Etxazarreta, presidenta de Ascudean (Asociación de